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第７９回登別市市民自治推進委員会 育み部会議事録

（敬称略）

※読書活動家の方々にもご参加いただき、育み部会絵本コーナーについて協議した。

○会議の要点

１ 本日の協議

（１）第２５回絵本コーナー「ブックファームあーにす」の振り返り

・第２５回絵本コーナーの読み聞かせ担当団体は「パラテク」。

・季節に合わせて、ひなまつりの飾り作成なども行っていた。

・読み聞かせ・工作・自由時間と、場所も時間もしっかり区切って行っている様子

だった。スピーカーから音楽を流すなどの雰囲気創りを行っていた。

・たまたま近くに座っていた中学生３人に声をかけたところ、快く絵本コーナーに

来て、子どもたちの相手をしてくれていた。いつもとは違う空間に感じられた。

・来場した中学生には、次回開催時にも来てくれるように声をかけた。

・今回の絵本コーナーを見ていて、幼児がいて、学生がいて、読み聞かせができる、

一番理想的な空間になっていたのではないかと思う。これが続くと良い。

・終了時間になっても、まだ遊び足りないようなお子さんが見受けられた。

・広報紙や SNS での周知は効果的だったと思う。

（２）絵本コーナーの成果と課題

・絵本コーナーの活動を開始し、約２年が経過したため、前回と同様にこれまでの

成果と今後の課題を話し合った。

開 催 日 時 令和６年２月２６日（月）１８時００分～

開 催 場 所 アーニス ２階 あえる STATION

出席者

（部会長） 大熊龍也

（副部会長） 神谷博達

（部会員） 合田美津子、仲川弘誓、大坂倫一

（読書活動家）松山哲男、武者正樹

（庁内委員） 下沢亮一

（事務局） 大越智輝、鳥海秀充、相馬杏

欠席者

（部会員） 佐藤文子、磯田大治

（読書活動家）松平孝子、河上邦子、藤原明日香、鎌田真理子

（庁内委員） 舘下貴子
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・絵本コーナーの成果とは、次回も絵本コーナーに足を運んでくれる人がいること

が成果だと思う。

・現在、読み聞かせを行っていただいている団体のそれぞれの特徴が生きていると

感じている。

・市民の方のご厚意で、ブックファームにたくさんの絵本が集まっていることが成

果である。

・アーニスに来る人をターゲットに呼び込みを行うのは難しいのではないか。

・学校の授業がない土曜日は、忙しく、絵本コーナーに来れないのではないか。

・図書館ではない、商業施設のメリットを活かせる活動が良いのではないか。

・本離れが進む中、ブックファームあーにすの活動が本のハードルを下げることに

繋がることを期待したい。

・本の大切さを周知するイベントや講演会などがあっても良いと思う。

・いろいろなもののかけ算が必要かと思う。本＋飲食や本＋雑貨など。

・現在も読書活動家の方に、読み聞かせ＋プレゼント、読み聞かせ＋工作などの工

夫をいただいている。

・ブックファームとは別の絵本の活動でも、本に関心を持ってもらうことの難しさ

を痛感していた。

・今回のブックファームの子ども来場者数が１３名というのは過去最高で、更新し

続けているということだと思う。０から始めたブックファームの成果である。

・絵本の読書活動家の方がやりがいを失わないように、どこを一つの達成とするか

基準を設け、それに向かって活動していくことも大切だと感じている。

（３）今後の予定

（ブックファームあーにすについて）

・次回、第２７回ブックファームは３月１６日（土）10：00～12：00。

（のびのび公園の利活用について）

・のびのび公園の利活用に係るアンケート結果について、集計が終了したため、部

会員の皆さまに報告を行った。

・ボールが家や車に当たった、他の利用者への危害などを危惧するコメントが少し

ではあるが見受けられる。

・しかし、ボールの使用について、ずっと禁止のままで良いと考えている人は少な

く、活動については好意的であると感じた。

・アンケート結果を見ると、若草小学校の児童より、富岸小学校の児童は、のびの

び公園の活動には興味が薄いように感じる。富岸小学校の近くには公園があるた

め、のびのび公園まで足を運ぶ児童が少ない結果となった。

・公園でのボール遊びについて、アンケートを見ると設備的な面でボール遊びに入

り込めていない感じがする。ただ広場で遊んでいいよとするより、ゴールやフェ

ンスがあるほうが将来的には良いのだと思う。

・最近の公園は屋内遊技場などの、天候に関わらず遊ぶことができるところが増え
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てきている。例えば八雲町や白石市など。

・設備投資以外に、その公園でキャンプができるなど、今あるものを工夫して利用

することも考えられる。

・新型コロナウイルス感染症の影響で長らくアンケートを実施しておらず、数年ぶ

りにアンケートを実施し、公園の利用者も戻ってきているかと思うので、来年も

のびのび公園の活動を継続することとしたい。

２ 次回の育み部会について

日時：令和６年３月２５日（月）１８：００～（予定）

場所：アーニス２階 あえる STATION


